EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

NÚM. 7.020

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE PRENSA, n.º 10

Teda la correspondencia se dirigirá al Director Ne se devuelven los originale:

NO XXVIII

GERONA, SÁBADO 20 DE MAYO DE 1922

De les trabajos publicano. ...

sables sus autores

Resumen de un ciclo de conferencias

l problema sanitario en Gerona

Los doctores Salvat Espasa, Salvat varro, Sayé, Bellido y Pi Suñer y el quitecto señor G'ralt, han venido ocu ndo sucesivamente la tribuna para arrollar el ciclo de conferencias que anizó el Ayuntamiento en colaboran con la Mancomunidad para tratar los distintos aspectos universales la sanidad urbana y las soluciones prácticamente podían ser aplicadas derona. Para cerrar la serie de dilaciones, que han merecido una stante atención por parte del públidió el Alcalde doctor Francisco ll una conferencia resumen y comndio de las anteriores.

Datos sanitarios de Gerona

Después de manifestar el doctor Coll e ocupaba la tribuna para cumplir el ber de ciu ladanía que a todos alcany que es inexcusable en los que tierepresentación, expuso, para deostrar que existe en Gerona el proma sanitario, los siguientes datos: Alcanza en Gerona la mortalidad inili hasta un 30 por ciento de los nanientos, mientras en el resto de Esla la cifra media só'o llega al 19. La oidea significa un 2 por 100 en la cidemográfica total y en el resto del ado nada más alcanza al 1'3. Mueal año en Gerona 82 tuberculosos, cual supone la existencia de 820 ennos, o sea el 46 por mil del censo ando la cifra media en España es só-

se producían 60 defunciones anuapor tuberculosis; en el 1916 20,
contado 1918, en el cual la epidemia
pal alteró el coeficiente, se produjea ya 70 defunciones. En la provincia,
mán en 1906, 321 tuberculosos; en
16, 571, cifra que arroja una proporin de 52 por cien mil habitantes.

ausas productoras de insanidad

Dependen estas cifras, — pregunta el cor Coll—de la mala organización los servicios sanitarios, de las malas miciones de la habitación de los me

erosos? Es evidente. asas poco menos que inhabitables, es estrechas a las que el sol no lledrenaje ilusorio o insuficiente que mula detritus orgánicos en el subo, son causas generales de insania las que contribuyen en grado Or la pobreza de ciertas clases, que ocando una alimentación insufile en la embarazada y en la madre se ve forzada a trabajar, repercuen la sanidad de los niños, que no allan además en adecuadas condiès de higiene ni confort. Se ignolos cuidados necesarios para la inse observan aún prácticas su-

Gerona es un caso agudo de epidemiología tífica: tiene barrios enteros sin agua potable, que utilizan pozos contaminados con frecuencia por los retretes. Y otros barrios modernos han sido construidos con tal ausencia de tecnicismo sanitario que se registra el caso de que, habiendo descubierto un médico enfermos de fiebre tifoidea en todos los pisos de una casa de la calle del Carmen (ensanche de Gerona), alegando necesidades de desinfección hizo arrojar un colorante en un retrete y al día siguiente la totalidad de vecinos de la casa se que jaban de no poder beber el agua del pozo que habitualmente les abastecía, por aparecer fuertemente colorea la.

Una falta absoluta de observancia de prácticas de higiene urbana; la falta de sol; la escasez, la insuficiencia de aire; el amontonamiento de familas en edificios lóbregos e insanos, fomenta asimismo la tuberculosis. Estas causas generales y los datos estadísticos que preceden, demuestran la existencia del problema sanitario en Gerona y hacen pensar con horror en lo que ocurriría si se produjera una inmigración epidemial, hallándose como se halla la Ciudad sin organización alguna para su defensa interior.

Eficacia de las medidas sanitarias

Cuando se trata de mejorar la sanidad de una Ciudad, hay que dar ante todo una fuerte impresión de optimismo. El esfuerzo no es nunca estéril. Y el remedio es fácil. Basta aplicar lo que decia Lerroux hablando de política; que para gobernar España, más que invenciones geniales, precisa aplicar fórmulas ya ensayadas en el extranjero. Véanse ejemplos: la mortalidad urbana por tifus, antes y después de la construcción de una red adecuada de alcantarillas, osciló como sigue: en París. de 6'9 a 1'1 por 100.000; en Londres, de 22 a 1'4; en Berlín, de 2'1 a 0'5; en Viena, de 1'3 a 0'6; en Bruselas, de 1 a 0'20; en Francfort, de 85 a 9... En Gerona alcanza hoy el 76. Piénsese a cuanto podría reducirse la cifra aterradora.

Y tenemos aquí mismo un ejemplo: en el Hospicio, antes de hacerse cargo de él la Mancomunidad, cuando las amas eran insuficientes, cuando la lactancia artificial era defectuosa y se carecía de calefacción en las salas, la mortalidad alcanzó al 50 por ciento. Ha variado el cuadro: una entendida dirección facultativa se ha visto secundada sin vacilar por la Junta de Gobierno, se ha reformado el sistema de lactancia natural y artificial, se han higienizado y hecho confortables los dormitorios, y aquel 50 por ciento se ha reducido a un siete. El ejemplo es de

una e ocuencia que excusa el comen-

¿Qué debe hacerse?

Confesamos el mal, pero conocemos el remedio. ¿Qué debemos hacer? Recuérdense las palabras del Doctor Pí Suñer: hay que socializar la medicina, hay que dotar a la Ciudad de una interna organización defensiva. Cuanto se ha dicho en esta campaña sanitaria debe llegar al público para que se forme una conciencia colectiva, sin la cual serán estériles los esfuerzos de la autoridad: el esfuerzo ciudadano debe substituir los bandos y las ordenanzas sanitarias. La prestación voluntaria a la obra de selvar la Ciudad, debe hacer inútil el uso de la coacción.

Gerona está en Cata-Iuña y en España

No podemos olvidar, — prosigue el Doctor Coll, — que Gerona se halla en España y que Gerona es catalana. El Estado tiene una tradición sanitaria negativa. Puede aplicársele por extensión el adagio: no recuerda a Santa Bárbara ni aun cuando retumba el trueno. Ya en una notable conferencia el Doctor Salvat Navarro examinaba la psicología sanitaria de España, diciendo que el más prest gioso caudillo de sus empresas de conquista fué el General «No importa lo que pase» y señalaba este mismo carácter en aquellos versos de Marquina:

«...Capitán y español, no está avezado a curarse de herida que ha dejado intacto el corazón dentro del pecho..»

En cambio, Cataluña y las regiones levantinas tienen una brillante tradición sanitaria: en ellas se hallan, siglos allá, reflejos de estados de conciencia colectiva que se traducen en obras de cooperación como el Hospital de la Santa Cruz de Barcelona y la fundación de «Los pobres locos» del P. Jofré, en Valencia, atisbo interesante de acierto psiquiátrico. En los dominios de la Corona de Aragón, se halla una de las más antiguas estaciones de sanidad exterior, en la «Morboría» de Mahon. En el siglo XVI, se encuentran en Gerona disposiciones o ligando a la quema de los objetos y ropas de los tubercu'osos...

Así pues, cree el Doctor Coll que Gerona nada debe esperar del Estado y que puede, en cambio, tener fe en la obra del incipiente gobierno catalán. Lo demostró la epidémia tifica de Salt; mientras la Inspección sanitaria del Estado cursaba oficios, solicitaba instrucciones, promovía expedientes, los técnicos de la Mancomunidad, vacunando al vecindario y abasteciéndolo de agua potabilizada, acabaron con la epidemia.

La obra a realizar

Es dilatada y árdua. Ante todo, dotar a la Ciudad de aguas bastantes y triunfar en la lucha contra el pozo no civo que aún se viene usando a favor de tradiciones de barriada. Debe haber un abastecimiento general, orgánico, que permita el análisis constante. Hay que constru'r un sistema de alcantarillado tubu'ar. Hay que dar aire y luz a los barrios donde se manifiesta el gregarismo. Hay que afrontar el problema de la construcción de un barrio de casas baratas, para cuya empresa se cuenta con la cooperación de la Caja de Pensiones.

Debe velarse por una concienzuda estadística sanitaria; obligar a que la enfermedad sea declarada; a que escontagiante se aisle; a que obligatoriamente se practique la vacuna antivariolosa, y aconsejar el empleo de la antitícica... En una palabra: hay que dotar a la ciudad de normas de policía sanitaria y provocar un estado de conciencia que las haga cumplir.

Haciendo todo esto mejoraría Gerona. Pero, además, hay que combatir los tres problemas fundamentales que contribuyen a la mortalidad tan elevada. Hay que facilitar alimentación sana y bastante a las embarazadas y a las madres: acercai a los barrios obreros una instalación de casa cuna que no provoque recelos en quienes han de utilizarla. Precisa una acción técnica y social de saneamiento para vencer los focos exacerbados de endemia tifódica. Hay que aplicar a Geron i el procediiniento tan eficaz empleado en Francia, siguiendo las enseñanzas de los Estados Unidos, para la lucha antituberculosa, creando un dispensario, que ya tiene ofrecido la Mancomunidad, y completándolo con un sanatorio de aislamiento y una escuela jardín para predispuestos. Hay que sustraer a los niños de los hogares donde vive un tuberculoso y llevarlos al campo, a casas particulares o a instituciones colectivas donde no se malogre su vitalidad.

Resumen de la tarea a emprender

Esa obra magna que precisa a Gerona, puede dividirse en dos secciones: una acción individual que fomente el sentimiento de la obligación ciudadana alcooperar al saneamiento de la ciudad, y otra a cargo del Ayuntamiento, para encauzar la conciencia colectiva y provocar el esfuerzo económico necesario.

Pensemos que el problema existe, que es grave y que es urgente su solución, a la que debe impulsarnos no sólo un deber humanitario, sino el propio decoro: hoy los pueblos no pueden lanzarse ciegamente a la muerte, existe un Comité Internacional de Sanidad, que depende de La Liga de las Naciones, y ningún pueblo debe apetecer el bochorno de verse intervenido por dicho Comité, que actualmente tiene en Extremadura una delegación para estudiar la posibilidad de luchar contra el paludismo.

Ya que no existen remedios ciertos y tenemos posibilidades económicas, vayamos a una obra positiva. Quizá no realicemos el ideal de una ciudad jardín donde la vida, ayuna de dolor, despierta cada día con gorjear de pájaros y pe fumes de flor, pero habremos saneado a Gerona, habremos triunfado sobre su tradición. Se prolongará el

rti-

rer

0? no sis teo-

nedio nado.

ONA



Maquima de esciribir

Des millones de maquimas en uso

Underwood

c. M. Guillermo Traniger. S. A. - Apartado 208 - Barcelona

Unico representante y Mecánico autorizado en Gerona: Don Pedro Antonietti, Nueva del Teatro, 12

promedio de la vida para sus ciudadanos y esa vida se hará más halagüeña. Y las generaciones que vendrán eternizarán el recuerdo de los que hayan realizado la obra sanitaria.

A la conferencia del doctor Collasistió, como a las demás del ciclo, numerosa y distinguida concurrencia que le tributó, al acabar su elocuente y documentado discurso, una calurosa ovación.

Desde Salt

Actuación de los concejales republicanos

He aquí sucintamente expuesta la labor desarrollada desde el día 1.º de abril del actual año, por la minoría republicana de nuestro Ayuntamiento.

Las sesiones.—Por los votos de los concejales republicanos y del independiente señor Vicens, se designó el domingo de cada semana para la celebración de las sesiones a fin de que los vecinos puedan concurrir a las mismas.

El problema de las escuelas.-Planteado este asunto por el señor Pibernat, el señor Alcalde solicitó un plazo de mes y medio para gestionar la adquisición de solar y también el auxilio de los pricipales contribuyentes para la pronta construcción de las escuelas. Transcurrido dicho plazo, el señor Alcalde manifestó que podría adqui rirse el edificio propiedad de los Hermanos de la Doctrina Cristiana para Escuela nacional de niños, y construir la de niñas en el terreno donde anteriormente se proyectaba levantar el Grupo escolar.

Nombróse una comisión integrada por el Alcalde, concejales señores Roca, Brugué y Gironés, el arquitecto don Isidro Bosch y el Inspector Jefe de 1.ª enseñanza señor Torrent, para que practique una detenida inspección del edificio que se intenta adquirir.

Sanidad. — A petición de los señores Brugué y Pibernat, el Ayuntamiento acordó convocar para el día 25 del actual a todos los propietarios de los edificios situados en la calle de Gerona para tratar de la limpieza de las cloacas de dicha calle, asunto que afecta en gran manera a la higiene de la población.

Pelicia urbana.—El Sr. Brugué se lamentó de la excesiva velocidad que llevan los autos y camiones a su paso por este pueblo, excitando al señor Alcalde para que, a fin de evitar alguna desgracia,

haga cumplir las prevenciones re glamentarias.

Aprobóse una proposición del señor Pibernat interesando de la Excma. Mancomunidad de Cata luña se sirva obligar a los propie tarios de edificios de la Rambla del Manicomio que aún no han colocado las aceras, las coloquen cuanto antes al objeto de que desaparezca de una vez la incomodi dad del tránsito público en días de lluvia.

Beneficencia. —Por mayoría de votos se acordó nombrar farma-céutico titular a D. Juan Fabrellas, votando en contra la minoría republicana fundada en que, habiendo dos farmacéuticos, podían haberse sorteado al objeto de evitar la preterición en que incurrió la mayoría.

Además los concejales republicanos opinaban que debía gestionarse la resolución de este asunto teniendo en cuenra la conveniencia de ambos barrios.

La Junta municipal, después de haber deliberado, acordó que el nombramiento efectuado fuera so mente para el año actual.

Aguas potables.—El señor Pibernat recordó que a raiz de la epidemia tífica, a petición del señor Pujol se interesó de la Man comunidad de Cataluña la busca y conducción de aguas potables para el abastecimiento de esta población, doliéndose nuestro correligionario del abandono en que se tiene este problema, que es de capital importancia para la salud del pueblo, y solicitando al Alcalde procure enterarse del estado en que se encuentra la petición formulada por este Ayuntamiento.

Defensas en el río Ter. — El jueves próximo pasado, el Ayuntamiento, a petición del señor He reu, convocó a los propietarios ribereños al río Ter, o sea de las dehesas de este término municipal para estudiar la manera de impedir que los desbordamientos de dicho río continúen perjudicando a los terrenos de esta población.

Quedó nombrada una comisión para que efectúe los trabajos necesarios y proponga los medios más acertados para llevar a cabo las obras de defensa.

Contra los perros. — El día 16 de abril se aprobó el Reglamento relativo a la tenencia y circulación de los perros en esta localidad, el cual en líneas generales viene a decir lo mismo que la circular publicada últimamente por el señor Gobernador civil.

X.

20 de mayo.

Subasta voluntaria

El día 12 de junio del presente año, hora de las 12 de la mañana, en la Notaría de don Emitio Saguer, (Plaza de la Constitución, n.º 7, pral.), don Juan Carreras y Artau, como apoderado de doña Mercedes Tapis y Plaja, venderá en pública subasta, por el precio y condiciones que constarán en el correspondient pllego, que podrá verse en la citada Notaría, toda aquella casa de número 35 en la Rambla de la Libertad de esta ciudad, conocida con el nombre de Casa Tapis.

De Música

Dió anteayer, el violinista Cugat, su anunciado concierto en el teatro de Palafrugell. Mucha era la espectación para oir a nuestro artista, y su prueba fué la asistencia de una gran concurrencia, que aclamó a Cugat por su labor notabilísima en todos conceptos. Cugat es un gran técnico del violín y un artista completo. Su último concierto constituyó un grande y merecido triunfo.

La velada de presentación de a'umnos del maestro Casellas, tuvo ayer bien acertada realización. Acudió a l salón Gran-Via una concurrencia que l'enaba por comp'eto la platea y galería, aplau diendo a todos los ejecutantes en sus diversos trabajos, fruto del esfuerzo que para su profesor representa el ofrecernos un programa en que puede apreciarse en todos sus aspectos, las enseñanzas musicales que sabe inculcar de una manera metódica y práctica. Fué una sesión altamente simpática y de provecho

Fija su residencia en Igualada, en donde ejercerá su profesión, el violoncellista de esta ciudad nuestro buen amigo Santos Sagrera. Conjuntamente con el violinista Rafael Serra, compatriota nuestro, van a formar una entidad que se denominará «Trio del Ateneo», bajo la dirección del maestro Borgu ño, quienes, al proponerse hacer obra de divulgación musical, dedicarán además sus esfuerzos a la enseñanza de la música en el Conservatorio de Igualada, centro cu'tural y práctico que coloca a un alto nivel a la población que lo sostiene.

Sentimos la separación del ami go Sagrera, que ha sido siempre, un cooperador entusiasta a toda iniciativa artística, y al despedir-le, hacemos votos para que en otras tierras encuentre coronados sus esfuerzos con el mayor de los éxitos y que la fortuna sea su más fiel compañera.

FIDELIO

Coliseo Imperial

Aristocrático Salón de Moda El local más fresco y ventilado Grandes sesiones de ciñe para Hoy y mañana días 20 y 21 ESTRENO del colosal Film histórico, según la célebre novela de Alejandro Duma s:

Los tres mosqueteros

6.º capitu'o titulado «El baile de los regidores.»

Otro colosal estreno

película marca «Super», producción alemana, la mejor hasta hoy, punca vista en Gerona

Completará el programa:

Revista Pathè y Una Cómica No deje V. de ver el colosal «Film»: EL MIERCOLES DE CEN ZA

Ma

Su

de

cue

reu

rat

cap

tiv.

Ce

do

Co

señ

de

exc

Ba

Jua

do

del

dac

de

bla

des

dos

Sic

:CRONICA:

Ayer en Cerbère fué detenido por los gendarmes un viajante de Valladolid llamado Julián Ramos, por llevar arma de fuego prohibi da, habiendo sido trasladado a Céret.

Todos los días pasan casos análogos y no obstante no se escarmienta.

Con el buen tiempo ha aparecido en nuestra costa abundante sardina.

Asegúrase que este pez es muy abundante este año en el Mediterráneo, augurándose que los pes cadores harán buenos negocios.

Próximamente contraerá matrimonial enlace la simpática señorita Angelita Reig Costa, hija del industrial y particular amigo nuestro don Miguel, con el joven médico odontólogo don Martirián Siqués Figueras.

El catedrático del Seminario doctor J. Casanovas, que acaba de regresar de Austria después de haber acompañado felizmente la última expedición de los niños austriacos a su patria; en obsequio a los acogentes, a los esperantistas y demás cooperadores de la hospitalaria obra, explicará las impresiones de su viaje el próximo lunes, día 22, a las 7 de la tarde, en el salón de las Casas Consistoriales que ocupa la sociedad es perantista «Gerona Espero.»

Mañana, a las diez de la mañana, se celebrará un acto de «reafirmación social» en el cine Granvía.

El «Centre Catalanista» de esta ciudad ha invitado a los organiza dores de la Conferencia Nacional Catalana para dar una conferencia pública sobre la misma, la cual tendrá lvgar el próximo miércoles dia 24, a las 10 de la noche, en el Café de Novedades, local del Casal Gi-



WERTIFIM

Ya han llegado las legítimas y célebres máquinas para coser y bordar «WERTHEIM»

LA FAMOSA (RAPIDA)

Nuevo representante en Gerona: Juan Carbonell, Ciudadanos, 11

ronf. Hablarán los señores Masot, Massó y L'orens, Esteve y Pí y Suñer (José M.a).

El próximo lunes, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar en la Escuela Normal de Maestros una reunión para constituir la Coope rativa de los funcionarios de esta capital y nombrar la Junta directiva.

de

IC

) a

1á-

ite

luy

na-

no

del

les-

né

Si-

ario

aba

ués

ente

iños

quio

itis-

e la

im-

kimo

rde,

isis-

es ·

aña-

«re

iran

esta

niza

ional

encia

I ten-

s dia

Café

al Gi-

Comisión mixta de Rec'utamiento. Señalamientos para el día 22 del corriente: Gerona y Guils de Cerdaña.

Don Luis Custals Ros ha pedi do autorización para establecer un Colegio particular de primera enseñanza, para niños, en el pueblo de Bellcaire.

Mañana domingo el Grup Excursionista Gironí efectuará una excursion a Rocacorba y Amer.

Salida, a las 3 de la mañana, del Bar Exprés.

Nuestro particular amigo don Juan Meléndez Tarrés ha monta-do un taller de latonería en la calle del Progreso, núm. 31, de esta ciudad, con todos los adelantos modernos.

Le deseamos prosperidades.

Ha sido encontrado en la Rambla de Alvarez un envase de los destinados a conducción de líqui dos, el que queda depositado en la Mayordomía municipal, a disposición del que acredite ser su dueño.

Ha sido detenido por la guardia municipal, por pedir limosna en los pisos de esta ciudad, Miguel Casas Ruíz, de 40 años, natural de Fraga (Huesca) soltero, labrador, transeunte.

Mañana tendrá lugar en el Puente mayor un partido de football entre el «Unió Deportiva Pontense» y el Reserva del «Atlètic F. C.» de esta ciudad.

Gran taller de vulcanización de cámaras y cubiertas de todas clases Stock de neumáticos y macizos DUNLOP IIIANI CADDONICII

Ciudadanos, 11

Cine Gran-Via

Sábado y Domingo días 20 y 21 Selecto Estreno. — Triunfo de la maravillosa obra

- Lady Hamilton -

El alma de Nelson

Historia de la mujer humilde que llegó a regir los destinos de Europa durante el reinado de la hija de Maria Teresa de Austria, Carolina, hermana de Maria Antonieta. En este films aparece Nelson, el invencible de los mares en la gloriosa batalla de Trafalgar.

Los amantes del arte y de la literatura quedarán asombrados de la cinematografía moderna, siendo lo más grande que se ha presentado hasta la fecha.

Completará el programa otros interesantes películas, entre ellas la de actualidad « La coronación del Papa Pio XI».

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONGMISTA

Génova, 20. A las 15'75.

La Conferencia de Génova

Su clausura

Como todas las cosas humanas tuvo también su fin la Asamblea de naciones reunida en Génova. El día 19 a las 9'30 empezaron los discursos de clausura, los cuales no encierran en sí nada transcendental. El acto revistió poca solemnidad, pudiendo afirmarse que fué de poco interés.

Henos aquí, pues, ahora ante una ..ueva etapa histórica. La conf rencia que terminó ha iniciado el rumbo que deberá seguirse para llegar al término que se propuso Europa: la paz de los pueblos y su reconstitución física y moral. Esta conferencia, si bien no ha rendido en si cuanto se esperaba, tendrá siempre en la Historia una importancia capital: será siempre fundamento sobre el que se asentará el edificio de la paz europea, el centro alrededor del cual gravitarán en lo sucesivo los Estados del muddo y la cadena de oro que estrechará en intima amistad el corazón de los pueblos.

La conferencia técnica de La Haya será continuación de la de Génova, pues en ella se abrirán las oportunas vías que relacionen entre sí a todos los pueblos en un ambiente de paz y mútua concordia. Es posible surjan en La Haya no menos dificultades; pero es de suponer que la inteligencia de los expertos, junto con su buena voluntad y la experiencia de lo ocurrido en Génova, serán suficientes para vencerlas y salir airosa en su cometido.

Quien no haya reflexionado sobre la magnitud de la empresa que entre manos llevaban los representantes de Eurapa y sobre lo difícil que era llevarla al terreno práctico, con seguridad que debió de quedar vivamente sorprendido ante los accidentes de Génova y ante el resultado de la labor verificada.

Conviene mucho considerar las cosas tal como ellas son y no conforme a nuestros sentimientos o deseos, pues entonces se veri icaría en nuestra alma una especie de refracción mental que nos engañaría totalmente. Además; así como en una máquina no puede prescindirse del conjunto de sus rozamientos para el cálculo de su trabajo útil, así también téngase presente que en el terreno práctico de la vida hay que contar siempre con un sintúmero de dificultades previstas e imprevistas, y no debe olvidarse que éstas guardan siempre relación con la importancia de las cosas.

Para los espíritus elevados que con su penetrante y vasta mirada abracen todo el campo político en el que se desarrolló la conferencia; para quienes comprendan lo que sea tratar de paz apenas extinguida la guerra, hablar de payos a quienes pueden vivir apenas, hablar de «no agresión» a quienes se odian mortalmente, hablar de sacrificios a quienes únicamente han escapa do a la muerle, y hablar de prosperidad a quienes miran con roedora envidia el bien ajeno; para todos ellos, decimos, no fué escasa la labor verificada en Génova, aunque su actual utilidad sea exigua. Fué la labor del floricultor que forma un jardin en un campo repleto de rocas, malezas, ár oles y espinos, para quien la supresión de todos estos obstáculos representa y a su mayor

Referente a La Haya, dos cosas opinamos hace falta para que la próxima conferencia saque el máximum de rendimiento.

La primera sería la buena voluntad, sincera y completa.

Buena voluntad ante todo por parte de Rusia, no queriendo aparecer acreedora siendo así que está rep.eta de, deudas y sujeta a la mayor miseria. Buena vo'untad por porte de Alemania, no queriendo e'udir sus compromisos, y no mostrándose altiva ante sus propios vencedores. Buena voluntad por parte de Inglaterra no mostrándose egoista y envidiosa como solapadamente viene haciendo. Buena voluntad por parte de Francia, no mostrándose arrogante, desapiedada e intransigente en lo que dicta el sentido humanitario, respecto a sus hermanas que gimen bajo el peso de la desgracia. Buena voluntad en general para todos previniendo incidentes, suavizando asperezas y no comprometiendo el común estuerzo.

La segunda condición sería la fuerza moral para no desmayar ante las dificultades, no perder la seriedad en las contiendas, ser constante en un trabajo que es en sí muy pesado, y para llegar cueste lo que cuesta al término deseado.

Con este artículo damos por terminada nuestra reseña sobre la conferen-

cia que ya cerró sus trabajos y concluyó su misión.

Los asuntos políticos que se irán presentando no tendrán menos interés para el mundo pues lo que se ha andado es tan solo el principio del camino que se debe recorrer. Seamos pues atentos a cuanto en el transcurso de los días en el vaya apareciendo de general interés.

M. A.

Negocio ideal exclusivo

Imposible pérdidas Me asociaría con capitalista inteligente Respuesta: Cort-Real, 18.-GERONA

Barcelona, 20. A las 17.

Esta mañana en la calle de Ballester se ha desbocado un caballo atropel ando a una niña llamada Concepción García y a un anciano.

El estado de aquélla es gravísimo.

Después de la reunión del Sindicato Libre se viene diciendo que como pro testa a la detención de sus compañeros en Madrid por el asunto Prieto iran a la huelga el lunes, pero más tarde hemos sabido que se han hecho indicaciones desde Madrid para que desistan de ello porque irían a un fracaso.

Madrid, 20 A las 18.

Los supuestos sindicalistas detenidos a su llegada a Madrid y encarcelados ha resultado una equivocación pues
se trata de un peluquero y un comerciante de Zaragoza que han venido pa
ra gestionar diversos asuntos

El inspector general de Orden público ha dicho a los periodistas que se había practicado un registro en las habitaciones que en un hotel de Madrid ocupaban los indivíduos de la Junta del Sindicato Libre Leguía y Hortet, habiéndose encontrado cuatro pistolas Star, dos trajes de mecánico y varios documentos comprometedores, todo lo cual ha sido puesto a disposición del juzgado instructor.

El Rey ha despachado más temprano que de costumbre.

Esta tarde parece que en el debata sobre los tributos hallará el señor Maura contra el Gobierno.

A la huelga

Después de la Asamblea de obreros mineros asturianos se ha acordado la huelga para el próximo lunes 22.

Así lo telegrafía al Gobierno, el Gobernador de Oviedo.

El ministro del Trabajo ha manitestado que él va a intervenir para buscar una solución.

- BANCA Y BOLSA Operaciones efectuadas en Barcelona el día 20 de mayo de 1922

Información de la BANCA BUSQUETS, de Gerona OPERACIONES A PLAZO: CAMBIOS EXTRANGEROS

Interior	1 0/ Die	1		
Exterior	Fin mes		Francos	57.20
Acciones	Norte .	65'35	Suizos.	120'50
,	Alicante ,	64'90	Belgas	52'50
,	Andaluces .	50'-	Libras Esterlinas	28 12
	Orenses .		Dollars	6.22
,	Banco Hisp. Colonia		Liras	32'45
	Crédit Mercantil		Marcos	2'25
,	Banco Hisp. Rio Plata		Coronas	0.10
Cáceres.	Oblig, variables			No. of Contract of

ARMERIA: CUCHILLERIA **EXPLOSIVOS**

Venta y reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.

Autos de alquiler

Ciudadanos, 4

GERONA

Encontrareis toda clase de correas paevntajosísimos, en el almacén de curtidos de

Miguel Ferrer

Gerona, Ciudadanos 6.

COSTA BRAVA Lioret de Mar

COMPRA-VENTA DE FINCAS

Rústicas y Urbanas ALQUILER DE

Casas y Torres Propias para VERANEANTES Informará: Juan Ros Gros

:: Santa Catalina, 7 ::

Para vender Piano de cola Piano vertical, en buen estado y económico precio. Albareda, 17, principal.

SERVICIO DE

Domingos

beche pura Erania de vaca.

LLAGOSTERA

Se sirve en botellas precintadas

A 80 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de

Yoghourts

Producto agradabilisimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

- GERONA Albareda 5.

La Frigorífica Fábrica de Hielo

HOTEL DE ITALIANOS, bajos PRECIOS durante la presente temporada de verano:

Bloques de 5 kg. Pesetas 0'25 0.50 » 10 » » 20 » 1.00

El Dr. Noguer, médico especialista en enfermedades especiales de la piel y cabello, del Hospital Clínico de Barcelona, participa a su distinguida clientela que abrirá su consulta, a partir del sábado día 15 del presente mes y todos los sábados siguien tes. en la calle de Ciudadanos, 5, 1.º Consulta de 9 a 1 y horas convenidas para enfermas de Radium y análisis de sangre.

adquirir una caja desea caudales de hierro. Dirigirse a la Administración de este diario.

dias Festivos

AUTOS PARA

GARAGE ALSINA, Ciudadanos - CONFITERIA NE-

GRE, Progreso - SANTUARIO DE LOS ANGELES.

DE GERONA A LAS 8 DEL SANTUARIO A LAS 17 - Ida y vuelta 5 ptas.

1 Carrier of the Carrie

C

entra entra

Representant a Girona: MARTINEZ ERNEST

NDRE: Camioneta «Fiat» mo-

del 15 ter. carga útil 1.500 a 2.000 ks,

Informarà, Agencia Deusedas.-Pia

Joaquin Boada Viladevall

Encañizador para cielos rasos

Ofrece sus servicios en esta especiali-

dad, a precios muy económicos, tanto

en esta ciudad como fuera de ella.

Calle del Carmen, 50. - Gerona

estat de nova i a bon preu.

ceta 14.—FIGUERAS.

EL AUTONOMISTA. - Prensa n.º 10 Teléfono Peninsular, 33

= Nort, 19, primer =

SASTRERÍA para Caballero y Señora

Inmenso surtido en altas y últimas Novedades, para la presente temporada de primavera, y verano.

: EXCELENTE TRABAJO:

Reproducción Corte Americano. Especialidad en alta fantasía para Señora. Mis amistades son mi más asociadas Precios limitados

Rambla Libertad, piso 1.º-GERONA Nota: Tengo el gusto de poner en conocimiento del distinguido público en general, que ésta su casa, situada en dicho piso 1.º de la Rambla Libertad, tiene la entrada por la calle Pescad rias Viejas núm. 8 (por detrás del Cafe Norat) dando dicha Calle, boca Plaza Mercaders (Plaza Castañas) dicha casa, no tiene intérmediarios.

Si quiere V. vestir bien, visite V. directamente esta su casa de - dicha calle, núm. 8, 1.°

Especialista en enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta en Barcelona, Rambla de Ca taluña, 68 entresuelo, de 3 a 5

Consulta en Gerona, el primer y tercer sábado de cada mes, de 10 a 1 CALLE CIUDADANOS, 14. PRAL

Se solicita bajo o principal p ? ra alquilar, próximo a la estación, propio para despacho. Razón: en la imprenta de este diario.

PUERTO DE LLANSÁ.

Hermosa Playa de Moda

Hotel - Café

Espléndida vista. Espaciosas y lujosas habitaciones. Iluminación e'éctrica. Esmerado y moderno servicio. Garage. Télefono. Coche a la Estación a la llega-

Baños de Mar, calientes y fríos. da de todos los trenes. :: ANO EL B

El ROOB LAMBER, inmejorable reconstituyente, antisifilitico y refrescante de la sangre. Cura completa y radicalmente la sifilis y todas sus consecuencias: Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares. manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminaria; escrófulas, linfatismo, linfoademona, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de ROCB DEPURATIVO LAMBER con la debida instrucción, PESETAS 3'25

dan a las vías génito-urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantaneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontiencia de orina, flujos blancos de las mujeres. blenorragia (gota militar), etc. Una caja de CONFITES LAMBER con la debida instrucción, PESETAS 4'25.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

MEDICAMENTOS LAMBER BARCELONA Calle de Claris, 56

DEPOSITO EN GERONA: Dr. ROCA, Farmacia-Ortopedia-Perfumería, «LA CRUZ ROJA», Plaza del Oli, y en todas las Farmacias.

Carretera Barcelona n.º 11

Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas AUTOMÓVILES DE ALQUILER ACCESORIOS Y REPARACIONES

JAIME I, NÚM. 4

AGENTE DE CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos. 3 y Herrerías Vieja

Urbano, 85 Teléfonosi Interurbano, 61

Teléf. 427 Sucursal en FIGUERAS, calle anmaño, 17 Representación de Ayuntamientos abricantes, Sociedades y particulares. Administración de fincas y concesiones mineras. Habilitación de clases pasivas —Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones.—Conciertos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, viajeros &. &.—Cobro de depósitos, créditos, abonarés y resguardos de Ultramar. - Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares.—Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad. - Compra-venta de valores con póliza y negociación de cupones.

Representación de las Compañías de Seguros

LA NATIONALE LA PRESERVATRICE AURORA

Vida Accidentes y Responsabilidad civil Incendios REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID MAN

SOLID

Pag rien

He OS 01 hispá gloria

A los corre: plena titud

teósic rística triunf «Bare Pe

coinci del e gada MEHIC

chos Barce cienti don I oculis

pecia yo.no yen En

quer en lo lero, ha p

admir una d la cu espec

cedin

extra